
 
 

 

4.1 三方（中职、高职、行业企业）联动”

的专业共建 

 

 

支撑材料 
（2017 年） 

  



 
 

目  录 

 

一、2017 年中高职衔接专业建设经验交流会总结 ........................ 1 

二、经验交流会相关原始材料 ........................................ 2 

（一）交流会基本情况................................................ 2 

（二）交流会现场材料................................................ 2 

 

 



1 
 

一、2017 年中高职衔接专业建设经验交流会总结 

2017年 4月 7 日在办公楼 B319举行了中高职衔接专业建设经验交流会。

会议由会计学院院长周伟华主持，参会人员包括柳志、毛政珍、王朝辉、李迪

耀、洪娟、周慧、李添瑜、张镱凡等。 

综合本次会议意见，会议就人才培养目标定位、课程设置、实习实训等进

行了讨论认定，对推进会计学院专业的建设工作的有重要意义，具体反映在： 

（1）强化了可操作性 

准确把握高职教育定位，充分关注现在的财务市场现状，有效衔接产教一

体的过程，经广泛征求和吸收意见建议，课程方案和标准的指导性和可操作性

明显提升。比如，开展市场调研，深入用人单位了解其对会计专业人才知识和

能力的要求，并及时据此调整和改革课程结构和课程内容。积极推进“多证

书”制度，努力提高毕业生职业资格证书（如会计从业资格证书、普通话、英

语、计算机职业能力等级证）的获证率，都有利于学生的发展和未来的学习规

划。 

（2）形成产教结合的新的人才培养机制 

在会计专业建设和办学过程中，要根据社会经济环境的发展，结合社会对

会计人才市场的需求，积极寻求校企合作，为企业培养输送合格的会计专业人

才和懂会计知识的商业、服务业基层管理者，形成产教结合的人才培养机制。

在课程设置方面，可根据长沙市的实际需求不断进行调整和完善。学校可邀请

企业有实践经验的专家参与学校的教学活动，探索和建立以会计领域用人为导

向校企共同实施的人才培养机制。 

（3）以工学结合为切入点，加快专业改革与建设 

针对湖南区域经济发展的要求，以产业发展升级为契机，加快专业培养目

标、实施方案的改革与制定，建设具有特色的人才培养方案。跟踪市场需求的

变化，了解会计专业的就业状况和供求情况，调控与优化专业目标，专业建设

委员会提供了不少建议。 

综上所述，在建设指导专家的关怀与指导下，经过大家共同努力，会议为

会计专业中高衔接项目的建设与发展做出了很好的贡献。 

 



2 
 

二、经验交流会相关原始材料 

（一）交流会基本情况 

会议时间：2017年 04月 07日 

会议地点：B319 

会议主持：周伟华 

会议记录：刘 

参会人员：柳志、毛政珍、王朝辉、李迪耀、洪娟、周慧、李添瑜、张镱凡 

（二）交流会现场材料 

 

 

图 1 交流会现场照片 
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图 2 交流会签到表 

 

 


